

Le hasard faisant plus ou moins bien les choses, me voici en train de vous souhaiter une deuxième fois une bonne année à un mois d'intervalle ! Après l'année liturgique, voici donc la nouvelle année civile, que je vous souhaite sainte et heureuse, pleine de joies, dans l'espérance et la charité.

Traditionnellement, il n'est que de regarder les publicités des restaurants et autres établissements, l'année civile se termine par les repas et réjouissances de la Saint Sylvestre. Cette fête est également l'occasion de retrouvailles en famille et/ou entre amis, dans l'attente des douze coups de minuit, et de l'échange de vœux plus ou moins lucides... en « présentiel », selon une expression à la mode, mais également au travers d'une avalanche de textos et autres MMS.... Les belles cartes par voie postale se faisant rares...

Mais, au fait, que représente pour nous chrétiens la Saint Sylvestre ?

Nous avons célébré pendant l'année 2025 les 1700 ans de l'ouverture du concile de Nicée-Constantinople, pendant lequel le pape Sylvestre et ses légats ont joué un rôle considérable, luttant contre les hérésies et pour l'unité.

Nous avons ainsi régulièrement récité le Symbole de Nicée-Constantinople, partagé avec nos frères chrétiens.

Voici ce que disait le 7 juin 2025 le pape Léon XIV :

« Le concile de Nicée n'est pas seulement un événement du passé, mais une boussole qui doit continuer à nous guider vers la pleine unité visible des chrétiens ».

N'oublions pas que nous fêtons ce dimanche l'Épiphanie, à grand renfort de galettes des « rois ». En étant friand, surtout à la frangipane, je ne voudrais pas vous décourager de fêter cette tradition ! Peut-être faut-il rappeler que les mages n'ont été appelés « rois » que tardivement...

Pour nous orienter dans la foi, une simple étoile suffit... suivons donc les mages, : "Nous avons vu se lever son étoile." (Matthieu 2. 2) Il s'agit bien entendu de l'étoile du Christ, adorons-le, Lui qui est venu proclamer la bonne nouvelle du Salut.

Père Alexis Daboncourt